








 
SV-Nr. 2018/0011 

 
 

 

Fraktionsbüro der AfD Darmstadt 
Holzstr.2, 64283 Darmstadt 

TEL : 06151 6279 404 

            FAX : 06151 6279 402  

www.AfD-Darmstadt-Fraktion.de 

www.facebook.com/AfD-Fraktion-Darmstadt 

info@AfD-Darmstadt-Fraktion.de 
 

AfD-Fraktion Darmstadt  Holzstr.2 , 64283 Darmstadt 

STAVO-Büro 
z.Hd. Herrn Daum 
 
64283 Darmstadt 
 

           Darmstadt, den 5.3.2018 
 
 
 
 
Große Anfrage an den Magistrat:  
 
Fluglärmoptimierung und Verschmutzung durch Flugroutenverkehr - Abflugroute 
AMTIX (kurz). 
 
 
 
1. Welche Inhalte wird die Stadt Darmstadt bzw. ihre Vertreter in die Fluglärmkommissi-
on einbringen, um die Flugroutenoptimierung AMTIX (kurz).bzw. das gesamte Maß-
nahmenpaket für den aktiven Schallschutz im Sinne der Darmstädter Bürger zur Verab-
schiedung zu bringen? 
 

2. Ist neben der mittlerweile funktionierenden Lärmmessstelle auch an eine 
Ultrafeinstaubmessung unter der Abflugroute Darmstadt Nord gedacht (in Raunheim ist 
bereits aus Gründen der Sorge vor gesundheitlichen Schäden der Bevölkerung bereits 
eine Installation und Messungen erfolgt)? 
 
 
3. Welche Anträge in der Fluglärmkommission sind in den nächsten Monaten auf seiten 
der Stadt Darmstadt vorgesehen? 
 
 
4. Warum wurde in den letzten 8 Jahren nur ein einziger Antrag der Stadt Darmstadt in 
die Fluglärmkommission eingebracht? 
 
 
5. Der einzige Darmstädter Antrag für die Fluglärmkommission befasste sich mit ver-
mehrten (Lande-)Flugroutenüberflügen der Darmstädter Kernstadt und einer beanstan-
deten Flughöhe von "nur" ca. 6000 Fuß. 
Welcher Antrag der Stadt Darmstadt ist ergänzend für den Darmstädter Norden vorge-
sehen, wo die Mindest(ab-)flughöhe "nur" ca. 2500 Fuß beträgt (wenn überhaupt einge-
halten)? 
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6. Über welche Flughöhen wird in diesem Antrag konkret gesprochen (z. B. über NN 
oder nicht)? 
 

7. Liegen der Stadt Darmstadt Erkenntnisse darüber vor, welche Unterschiede die 
Lärmbelastung (absolute bzw. relative Zahlen) bei Landeanflügen und Abflügen bei 
gleicher Überflughöhe in Sachen Fluglärmbelastung existieren? 
 
 
8. In dem Antrag wird von "niedriger" Flughöhe von 6000 Fuß gesprochen. 
Mit welchem Wort würden sie eine (Ab-) Flughöhe von nur ca. 2500 Fuß bezeichnen 
und was wollen sie gegen solche gesundheitsgefährdenden Flughöhen über dicht be-
siedeltem Wohngebiet inkl. Kindergärten und Altenheimen zukünftig tun? 
 
 
9. Welche weiteren Maßnahmen außer einer Flugroutenverschiebung Nord zur Lärm-
minimierung wird die Stadt Darmstadt als Antrag in die Fluglärmkommission aktiv ein-
bringen (aktiver Schallschutz)? 
 

10. Wie wird aus Sicht der Stadt Darmstadt eine erfolgreiche Verabschiedung des 2. 
(aktiven) Schallschutzmaßnahmenpaket mit einer spürbaren Lärmreduktion des 
Darmstädter Norden erreicht? 
 

11. Gibt es weitere Maßnahmen aus der Sicht der Stadt Darmstadt, um eine Lärmre-
duktion des Darmstädter Norden zu erreichen (z. B. auf Landesebene, wo die gleiche 
Parteienkonstellation noch in Regierungsverantwortung steht)? 

 
 
mit freundlichen Grüßen 
 

 
Siegfried  Elbert 
AfD-Fraktionsvorsitzender 
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